
Colloque Chine-Méditerranée du 17 mai 2008 au Sénat 
 
 
Verbatims de participants 
 
« Encore bravo pour cette excellente journée tant pour son contenu que sa 
forme. J'ai beaucoup apprécié. Le challenge est désormais élevé pour les 
écoles soeurs... 
A bientôt et encore merci pour l'invitation. » 

Philippe Le Gorgeu – Président de Centrale Lille Alumni 
 
« Nous souhaitons adresser nos félicitations à toute l’équipe de Centrale 
Marseille qui a organisé ce colloque. Nous avons assisté à une journée tant 
enrichissante qu’agréable grâce à la qualité des interventions et de 
l’organisation. Avec nos remerciements » 

Christelle Boucher et Cédric Pescheux – Sporoptic Pouilloux SA 
 
« Mon retour sur l'AG : super !! intervenants de très grande qualité, sujet bien 
bordé malgré un timing assez contraignant. » 

Johann Declercq - Ingénieur Projet Pipeline chez Acergy – ECM02 
 
« Merci beaucoup pour l'invitation au Colloque qui était très intéressant et 
bien organisé. 
Amicalement. » 

Nicolas François - Elève Ingénieur Centrale Marseille 
 
« Je tiens à vous féliciter  pour le programme et la qualité de l’AG en 
associant toute l’équipe fort dynamique  qui a fait un travail remarquable et 
très apprécié. Bravo à tous. » 

Léonard Lombardo – ECM72 – retraité Edf Gdf Services 
 
« Félicitations à tous, car ce colloque a été une réussite. Outre une 
sensibilisation doublée, déjà amorcée par la lecture du N° spécial (très bien 
conçu) de la revue ECM, les exposés et le colloque ont ouvert pour nous une 
nouvelle dimension dans le futur de n/civilisation ‘‘européenne’’. En qualité d' 
‘‘ancien’’ (puisque retraité et père de neuf petits enfants), nous aimerions 
bien pouvoir transmettre mieux et plus qu'une revue, un DVD sur cette 
remarquable journée passée au Sénat.  
=> Cette perspective a été évoqué samedi et ma démarche a pour but de la 
réclamer  
fortement, ce qui pérenniserait et amplifierait les bienfaits de cette journée. 
En effet, la génération de nos enfants et surtout de leurs propres enfants ont  
à appréhender cette transformation réellement 'silencieuse' qui s'opère de 
l'autre côté de notre globe terrestre, et dont on parle assez peu, si ce n'est 
dans la concurrence non seulement  envahissante et dangereuse, mais 
encore sujet d'inquiétude pour le futur. Il ne faut pas courber l'échine, mais 
examiner le futur avec courage, clairvoyance, ingéniosité et audace pour ne 
pas risquer d'appartenir plus tard aux diverses civilisations passées et 
déchues qui nous ont précédé et dont  parle  l' Histoire.  
=> Je m'inscris personnellement pour recevoir non pas UN, mais DEUX  DVD 
de cette journée. 
MERCI et bravo à tous. » 

Etienne – ECM53 - & Suzanne Trellet 
 
« Encore merci pour votre invitation de samedi, c'était simplement top ! » 



Nori Koriche – ESC Lille 06 – Consultant Gestion de Projet 
 
« C’était vraiment super !! 
Félicitations à toute l’équipe pour ce boulot très pro bien que bénévole. » 

François Hauser – Vice-Président Centrale Lille Alumni 
 
« Au lendemain de cette rencontre exceptionnelle au Sénat, je tenais à 
remercier votre équipe enthousiaste de Centrale Marseille et en particulier 
Stéphane Audureau dont je n'ai pas l'adresse, pour votre cordial accueil. 
Madeleine Barbier se joint à moi pour vous confirmer combien les 
conférences étaient très riches en enseignements sur l'approche économique 
de la Chine. » 

Didier Derville – Chine Plus 
 
 
Verbatims d’intervenants 
 
« Permettez-moi de vous remercier pour l'opportunité que vous m'avez 
donnée à travers le forum ‘‘Chine, la transformation silencieuse’’. C'était à la 
fois intéressant comme participant et comme spectateur, en raison de la 
qualité de l'organisation et des interventions. 
Auriez-vous l'amabilité de transmettre mes commentaires, mes 
remerciements et mes félicitations à l'ensemble de l'équipe de 
l'organisation ? » 

Jean Veillon – CEO Solfing Efeso 
 
« Je tiens, de mon côté, à féliciter toute l'équipe du comité d'organisation du 
colloque, pour la qualité du travail réalisé et pour la réussite de l'évènement. 
Et encore merci de m'avoir permis de participer à la table ronde sur 
l'influence de la chine en méditerranée. » 
Khalid Kabbaj – ECM 86 - Président de l'AMI ECM (Association Marocaine des 

Ingénieurs de l'Ecole Centrale de Marseille) 
 
« La participation de Centrale Pékin était bien naturelle et c'est plutôt à moi 
de vous remercier de nous avoir donné cette occasion de nous exprimer. 
Nous attendons le DVD avec grand intérêt. D'avance, merci. » 

Jean Dorey – Directeur Centrale Pékin 
 
« C'etait avec plaisir. D'autant plus que j'y ai retrouvé quelques 
connaissances. 
Par ailleurs, je dois dire que j'ai ete fortement impressionné par l'intervention 
de Mr Francois Jullien. » 

Marc Zolver – Directeur Adjoint Centrale Pékin 
 
 
Verbatims cahier numéro spécial « Chine-Méditerranée » 
 
« Félicitation pour cette manifestation et la qualité de votre cahier. J'adore la 
ligne éditoriale et la multiplication des points de vue. » 

Jean-François Vermont – CEO PFLS – Président club HEC IT et 
représentant G9+ 

 
« Je viens d'achever la lecture de la revue "les cahiers de centrale Marseille" 
consacrée à la Chine et je tenais à féliciter toute l'équipe pour la qualité de 
cette publication ! Continuez ! » 



Noel Talard – ECM92 - Devoteam 
 
« Merci de m'avoir fait suivre la présentation du colloque que j'ai lue avec 
grand intérêt ! 
Bien que très intéressant (surtout l'article sur Orange Labs), je ne vais pas 
participer à ce colloque, faute de temps. » 

Gérald Espardelier – CEO Enora Consulting 
 
« Merci beaucoup pour ce cahier très riche ! » 

Stéphanie H. Directrice Marketing IT 
 
« Elle est superbe cette revue ! Merci. » 

Arnaud Hadida – Professeur Université La Défense 
 
« Document très pro ! » 

JPD – Directeur Régional Opérateur Télécom 


